

### El cuerpo de Telégrafos

#### Dos notas

El sábado recibimos del cuerpo de Telégrafos la siguiente nota:

«Con objeto de orientar a la opinión en estos momentos, rogamos publiquen, en la prensa local, el siguiente comunicado:

«Da la Prensa la noticia de que el cuerpo de Telégrafos piensa ir a la huelga. La noticia es completamente desprovista de fundamento, pues los funcionarios saben cuál es su deber y exacto cumplimiento. Lo han demostrado llegando hasta el sacrificio.

Lo que sucede, fatalmente tenía que ocurrir; lo que en todos los tonos y por todos los conductos se ha hecho saber a los Gobiernos, sin que éstos, más atentos a las luchas de política menuda que al estudio de los problemas que interesan al país, hayan prestado la menor atención. Creo que la Prensa, siempre paladín de las causas, no debe dejarse sorprender por noticias más o menos oficiosas, y que, estando en el deber de informar al público de la verdad de los acontecimientos, debe acoger con agrado todas las informaciones, y más si son tan sinceras como ésta, a la que seguramente no se podrá rectificar ni una coma.

El 17 de Enero de 1914 se publicó un Real decreto modificando las tarifas de los telegramas, rebajándolos en un 50 por 100, y en cuyo preámbulo se dice que el celo y el entusiasmo del personal de Telégrafos supliría la falta de medios para atender al aumento del servicio. En efecto, aquella reforma en las tarifas se acogió por el cuerpo con aplausos, dispuestos todos en todo momento a secundar lo que pueda redundar en beneficio del público. Pero entendiendo que el esfuerzo que se solicitaba de él había de durar poco tiempo, pues inmediatamente se pediría el crédito.

Eso no se hizo; de haberlo hecho, no fue concedido. Desde entonces, nuevas estaciones han ido aumentando los servicios; también los de telefonía urbana e interurbana; creció en la misma progresión el de la rebaja a la Prensa; han aumentado de tal forma los telegramas comerciales, madrugadas, diferidos y de Prensa, que de 15.000 transmisiones diarias que se cursaban en la Central de Madrid, a últimos del año pasado rebasan la cifra de 35.000, llegando algunos días a 45.000.

El personal notuvo aumento desde 1914. Más bien ha disminuido, por tener que atender a las aperturas de estaciones y a otros servicios. Por esta apatía de los Gobiernos se ha llegado al caso de que hay que abrir 70 estaciones y no se puede hacer por falta personal. Tanto en las grandes poblaciones como en las que tienen los servicios más reducidos, los aparatos deben estar servidos por dos funcionarios; pues sólo hay uno con perjuicio del servicio y sacrificándose esterilmente el personal, que, por falta de medios, no puede responder al público de lo que tienen derecho a exigir.

Esta situación es insostenible. Se ha dado cuenta a los Gobiernos, no sólo oficiosamente sino en forma oficial.

El organismo superior del cuerpo y la Junta consultiva, con fecha 50 de Mayo de 1917, llevó a la Dirección general una moción, aprobada por unanimidad, que decía así: «Que el esfuerzo que estaba realizando el personal no podía continuar más y era necesario un aumento, lo mismo de los aparatos que de las líneas, etc. mucho mayor que el propuesto en el crédito que está actualmente en estudio».

El cuerpo de Telégrafos no está en huelga; no hace más que cumplir reglamentariamente los preceptos de un Reglamento, no anticuado, como se ha dicho tendenciosamente, sino adoptado por acuerdos internacionales y que son seguidos por todas las Administraciones, incluso la española. No hace más, pues, que realizar los servicios en la forma debida, sin olvidar las formalidades, por cuyo incumplimiento recibió el personal innumerables castigos, el cual se negaba a cumplirlos para acelerar la rápida transmisión de los telegramas.

Se asegura que algunos periódicos hablaban de que la Dirección general ha dicho que se ha concedido un crédito por el cual ingresaban 444 oficiales. Es falsa esta noticia: con el crédito que aún está en estudio sólo se aumentan 257, número insuficiente para atender a las exigencias de los servicios. Añádase a esto que el Estado debe a estos sufridos funcionarios gratificaciones mezquinas por servicios prestados a elevadas horas de la madrugada desde el mes de Noviembre del año pasado, deuda que se hace mucho más sensible en el humilde personal de vigilancia.

Por delegación de la Junta superior del cuerpo de telégrafos de Barcelona, Antonio Fernández, Miguel Aleñar».

Ayer recibimos esta nueva nota: «El cuerpo de Telégrafos, teniendo en cuenta las excepcionales circunstancias por que la nación atraviesa en el día de hoy, y queriendo permanecer por completo extraño a todo movimiento político y dar al mismo tiempo una prueba más de su abnegación y patriotismo, ha acordado lo siguiente: **Faltar una vez más al Reglamento por que... se rige, para dar curso al enorme servicio ordinario y de elecciones, para lo cual se ha ofrecido todo el personal franco de servicio**

y el de oficinas, sin fijarse en el número de horas de trabajo necesario para ello. Por delegación de la Junta superior de defensa y regional de Madrid, Antonio Fernández, Miguel Aleñar».

### Del mar

#### Entradas

Procedente de Barcelona, con lastre, llegó el sábado a este puerto el pailebot «San Antonio»; viene para cargar carbón.

También llegó la balandra «Luisita», procedente de Mazarrón, con un cargamento de espartería y mineral.

Ayer, a las nueve, llegó el vapor «Rey Jaime II», procedente de Ibiza y Alicante.

También entró el pailebot «Trinidad Concepción», con lastre, procedente de Barcelona.

Esta mañana, cerca de las once, ha fundeado en este puerto el vapor «Mallorca», procedente de Barcelona.

#### Salidas

Ayer, por la noche, salió el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.

Esta mañana, a las siete y cuarto, ha salido, para Cabrera, el vaporcito «Ciudad de Palma».

#### Buques esperados

Mañana es esperado en este puerto el vapor «Ciudadela», procedente de la ciudad de su mismo nombre.

#### Despachados

Lo está para salir mañana, al mediodía, el vapor correo de Ibiza y Valencia.

### Las subsistencias y los carbones

#### La exportación de aves de corral, libre

El Sr. Gobernador civil recibió ayer el siguiente telegrama del Sr. Comisario general de abastecimientos:

«Habiendo recibido repetidas quejas de vendedores y compradores de aves de corral con destino a Barcelona y otras provincias que ven interrumpido su libre tráfico por prohibiciones de salida acordadas por muchas Juntas provinciales de subsistencias sin autorización de esta Comisaría, inmediatamente que reciba V. S. esta circular dejará sin efecto el acuerdo prohibitivo, si existiere, absteniéndose de dificultar la libre circulación de gallinas y otras aves, para cuyo tráfico no precisa autorización entre provincias y la península.

Cuando se destinen al abastecimiento de las plazas españolas de África o al suministro de aquel Ejército, no se permitirá el embarque sin petición previa de los Comandantes generales o Alto Comisario, asegurando se destinan al consumo expresado, de acuerdo con la norma establecida respecto al envío de las demás subsistencias alimenticias a igual destino, cumpliendo lo establecido.

Debe V. S. comunicarme diariamente cuantas salidas por cabotaje se realicen, indicando los puertos de embarque y de destino y nombres del remitente y del destinatario.

Sírvase V. S. acusar recibo de esta circular.»

#### En la plaza de abastos

Esta mañana, en la plaza de abastos, ha escaseado la carne de buey y la de cordero; el pescado también escaseaba.

#### Beses sacrificadas

Anteayer fueron sacrificadas en el Matadero doce reses vacunas, 252 corderos y 18 cerdos, representando dicha matanza un beneficio para el Ayuntamiento de 1.544'89 pesetas.

#### Los abusos de los carboneros

El Alcalde de Palma, señor Martínez, ha dirigido a los señores Tenientes de Alcalde de este Ayuntamiento, encaminada a evitar puedan venir subsistiendo los abusos que, según indicaciones, venían cometiendo los dueños, la siguiente carta:

«Palma, 25 Febrero 1918.

Sr. D... Mi muy querido y distinguido amigo:

Son tan juiciosas las advertencias que me recomienda el apreciable diario «La Última Hora» para que tratemos de evitar los abusos posibles que realizan los carboneros en perjuicio del público, que yo me hago el honor de recogerlas y transmitir a V. S. dando así una prueba de que, como siempre, procuro inspirarme en los conceptos respetuosos y atendibles de la Prensa.


Tal vez haya impertinencia en mí en repetir a V. S. porque repetición es de mi parte, tal recomendación; y si ella le mortificara; yo le ruego que se digno dispensarle en gracia a la buena intención que le guía a su verdadero amigo s. s. q. b. s. m. Pedro Martínez».

#### En Felanitx

Dice «El Felanitense»: «Cuando el público se quejaba ya del elevado precio a que se vendía la carne, los cortantes que de ella abastecían nuestro mercado han creído conveniente a sus intereses aumentar en 25 céntimos por kilo la tasa anterior, de manera que hoy pagamos por cada libra de 400 gramos, 90 céntimos».

#### La conferencia del Sr. Carpena

El maestro nacional de Valldemosa, señor



## Don Pedro Miguel Marqués

Hijo Ilustre de Palma, Caballero de la Real y distinguida Orden de Carlos III, Miembro de la Academia de Bellas Artes

### Ha fallecido

#### Después de recibir los Auxilios Espirituales

Q. E. P. D.

El Excmo. Ayuntamiento de Palma, la Academia Provincial de Bellas Artes, su desconsolada esposa, hermana, hermano político, sobrinos, primos y demás parientes, al participar a sus amigos tan sensible pérdida les ruegan se sirvan asistir al rosario y funeral que se celebrarán el martes 26 a las diez y media y once respectivamente en la iglesia de San Cayetano y seguidamente la conducción del cadáver.

El duelo se despide en la Iglesia. No se recibe en la casa mortuoria ni se invita particularmente.

El Ilmo. Señor Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se rezare por el alma del finado.

Carpena, dió ayer en el Ayuntamiento la anunciada conferencia, desarrollando el tema «Medios prácticos que podrían resolver en Palma el conflicto de las subsistencias, especialmente el del carbón».

#### Aviso de la Alcaldía

Hemos recibido de la Alcaldía las siguientes líneas:

«Son varias las quejas o denuncias de que ciertas vendedoras de patatas pretenden y prueban cobrarlas a razón de treinta y cinco céntimos el kilo. Esto es faltar al bando de esta Alcaldía que fijó el precio de ellas, de acuerdo con la tasa dictada por la Junta Provincial de Subsistencias a propuesta del Alcalde Palma, a veinte y cinco céntimos kilo los tubérculos de segunda y a treinta céntimos los de primera calidad. Cuantos alteren sin motivo actualmente estos precios, serán castigados por la autoridad municipal.

Mas conviene tener presente que los compradores no pueden seleccionar o escoger la mercancía, pues hay quienes pretenden hacerlo sin tener derecho a ello. Las patatas una vez en buen estado de sanidad, deben ser aceptadas a granel sin ninguna selección. Exigir lo contrario equivale a querer los mismos compradores prescindir de la tasa y renunciar por lo tanto a ser amparados en sus quejas por el Alcalde o por los Tenientes de Alcalde sus representantes».

#### Exportación

Ayer el vapor correo de Barcelona exportó 65 cajas de pescado que sumaban un total de 6.500 kilos, y, en cambio, como decimos más arriba, en la plaza de abastos, esta mañana escaseaba.

### Buques de guerra

Ayer tarde entraron en este puerto los torpederos españoles números 16 y 17, procedentes de Mahón y Cartagena, respectivamente.

El torpedero núm. 16 debe abandonar hoy mismo este puerto con rumbo a Mahón.

Esta mañana, a las diez y media, ha salido el contratorpedero «Cadalso».

### Muerto por una granada

Días atrás, ocurrió, en las inmediaciones de Calviá, un lamentable accidente, que costó la vida a un individuo apodado el «Es Pifol», el cual se dedicaba a recojer la reina de los pinos.

Dicho individuo, en varias ocasiones, había encontrado, durante su tarea, cascos de granadas, que luego vendía a buen precio por los metales de hierro y cobre que contenían.

Según referencias, anteayer este sujeto se encontró con una de estas granadas que, proceentes del tiro al blanco había, quedado por aquellas tierras sin explotar, la cual recojió sin duda al pretender abrirla, explotó destruyéndole completamente.

El juez municipal de Calviá, acompañado de una pareja de la guardia civil, se personó en los terrenos de la Porrás (sitio donde ocurrió la explosión), practicando las diligencias que eran del caso.

### Cuestiones obreras

#### Los albañiles

El señor Gobernador dirigió al Comité de huelga la siguiente comunicación:

«Con el fin de evitar torcidas interpretaciones y que se atribuyan actitudes que nunca pensé adoptar, me conviene hacer público, que los albañiles durante el desarrollo de la huelga y hasta el presente, han observado una conducta de completa corrección.

Lo mismo que el Comité de huelga, en el cual he encontrado siempre una cooperación eficaz para buscar la solución de terminar decorosamente el conflicto.

Lo que para satisfacción de esa sociedad y del Comité de huelga tengo el honor de participar a Vd.

Dios guarde a Vd. muchos años.  
Palma, 25 de Febrero de 1918.—José Estruch».

El sábado, por la noche, el presidente de la Diputación, señor Alemany, y el Alcalde, señor Martínez, dirigieron amplia comunicación al señor Gobernador dándole minuciosa cuenta de sus gestiones para ver de solucionar el conflicto de los albañiles y de la conducta observada con ellos por la Sociedad patronal.

El señor Gobernador entregó ayer al Juzgado al Presidente y al Secretario de la disuelta Sociedad patronal, al objeto de que depurara los hechos y exigiera las responsabilidades que cabieran.

El Juzgado, a las pocas horas, puso en libertad a ambos señores.

El que fué Presidente de la disuelta Sociedad de patronos albañiles ha dirigido a los señores Presidente de la Diputación y Alcalde la siguiente comunicación.

«Señor don Luis Alemany, Presidente de la Diputación, y don Pedro Martínez, Alcalde.

Distinguidos señores: Con sorpresa y disgusto veo en la carta que Vdes. me dirigen, juzgada con injusticia la conducta por mi observada en los trabajos para solucionar las reclamaciones de los obreros albañiles, en las que, como una fugaz esperanza de llegar a la avenencia deseada por todos, vinieron Vdes. a intervenir.

Ni mis requerimientos, ratificaciones y súplicas que Vdes. recuerdan, que sólo podían referirse a que no se interrumpiesen las negociaciones iniciadas, ni el esfuerzo de todos para llegar a una fórmula, podría significar, como Vdes. suponen, la aceptación previa de la que surgiere; pues no debería haberles duda a quienes presenciaron las deliberaciones, y así resulta además de la crónica que la prensa dedicó a este asunto, que yo como presidente y representante de una de las partes interesadas hice observaciones razonadas al acta que se leyó que si bien no fueron atendidas en su sentido ni en el medio que propuse de salvar los peligros que los dictaban, determinaron la necesidad de concederme un nuevo plazo para que pudiera consultar con los asociados.

Esto que Vdes. seguramente recuerdan y que la prensa no inspirada por mí ni por los intereses que yo representaba, ha narrado fielmente, demuestran sobradamente que no hubo aceptación por mi parte y que la Sociedad en cuyo nombre actué, obró dentro de sus facultades, que yo estimo legítimas, aunque Vdes. expresen lo contrario, no aceptando la fórmula propuesta, como no aceptarían hoy el obsequio de responsabilidades que Vdes. admiten sobre la disuelta sociedad patronal.

Por atención debida a las personas de Vdes. y por respeto al cargo del que están investidos, y no por temores al peligro de sus conminaciones, que no puedo sentir quien dudoso del acierto tiene seguridad de haber procurado cumplir con su deber, contesto en el plazo que se han dignado concederme, que habiendo perdido el carácter de presidente que pude ostentar mientras la sociedad mandataria subsistió, no puedo con tal carácter hacer rectificación alguna que tampoco podría hacer personalmente, porque ello no se compaginaria con los hechos acaecidos, los cuales son los únicos que pueden determinar y asignar sin error, la verdadera responsabilidad que a cada uno corresponde.

Se reitera de Vd. aff. y S. S. q. s. b. m. Palma 25 de Febrero de 1918.»

#### Los metalúrgicos

El sábado los obreros metalúrgicos celebraron una reunión, habiéndose acordado en ella declararse en huelga.

Ayer los obreros metalúrgicos celebraron nueva reunión, habiéndose dado cuenta en ella de la siguiente comunicación recibida de la Sociedad patronal:

«Muy señor mío: Acuso recibo de su carta 21 del actual, que en contestación a la misma y siguiendo la cortesía de mis anteriores comunicaciones, debo manifestarle que:

Reunidos la mayoría, de los patronos que integran esta Sección, después de amplia deliberación y teniendo en cuenta los reunidos, la razón que asiste a Vds. dado el actual estado de cosas, principalmente el encarecimiento de las subsistencias, de la vida en general y apesar (como Vd. no ignora) de la crisis insostenible que venimos atravesando, por la falta y carencia de carbón, artículo indispensable para poder trabajar todos los transformadores de metales, acompañado de las fabulosas alzas y escasez de todas las primeras materias y agregando a todo esto la falta de trabajo (que tampoco debe ignorar Vd.), hemos acordado la tarifa de precios que más abajo anoto; la que nos comprometemos a hacer entrar en vigor a contar del día 25 del corriente.

Para evitar dudas y dificultades a las partes contratantes, de si unos han aumentado o si otros ya aumentarán y al objeto de que no haya ninguna mala interpretación se han acordado los siguientes salarios:

Operarios de 1.ª con atribuciones de encargado 5'00 pesetas.  
Operarios de 1.ª sin id. 4'25 pesetas.  
Operarios de 2.ª 5'50 id.  
Operarios de 3.ª 2'75.  
Aprendices y peones a precios convencionales.

Se entenderán como aprendices, todos los jóvenes antes de entrar en quintas.

Se abrió discusión sobre la precedente comunicación. La discusión fué larga, no llegando los obreros a ponerse de acuerdo, pues mientras unos opinaban que debía mantener el acuerdo de ir a la huelga otros creían que debían mostrar su conformidad con los aumentos ofrecidos por los patronos.

Pasado a votación, se acordó, por mayoría de votos, ir a la huelga en el día de hoy. Pero en el acto hubo muchos concurrentes que advirtieron su decisión de acudir hoy al trabajo, no secundando la huelga.

Esta mañana se ha declarado la huelga de metalúrgica. La huelga no es general.

Se trabaja, entre otros, en los talleres de la Compañía «Ferrocarriles de Mallorca», «Fundición Mallorquina», Vadell y Ripoll, sucursal de «Can Castellet», etc. Por cierto que en este último taller se han presentado numerosos grupos de huelguistas que han invitado a los obreros, y éstos no han accedido, a abandonar el trabajo; al presentarse fuerzas de la guardia civil, se han disuelto los grupos.

En buen número de pequeños talleres no se trabaja. Tampoco se trabaja en la fundición de los señores Cabrer y Pieras.

El señor Gobernador nos ha manifestado esta mañana que se trabaja en la mayoría de talleres, hallándose únicamente en huelga una pequeña minoría de obreros.

Creo el Sr. Gobernador que se impondrá el buen sentido, entablado los obreros negociaciones con los patronos, que ya han ofrecido un aumento de sueldo.

También nos ha manifestado que había recibido un oficio, firmado por Gaspar Linás Burgos, en que éste le participa haber renunciado a formar parte del Comité de huelga y haberse dado de baja en la sociedad «La Metalúrgica».

#### El Patronato Obrero

Los cortadores de calzado.—Estos días pasados los obreros cortadores de calzado que todavía no habían formado asociación en Palma, después de varias reuniones preparatorias han formado una poderosa agrupación en el Patronato Obrero; ellos, como parte

de la clase obrera, deseosos de poder afrontar la crisis de las subsistencias que a todos molesta, resolvieron pedir a los patronos un aumento en sus sueldos; dicha petición fué atendida por unanimidad, quedando, patronos y obreros, con relaciones de armonía.

**Los carreteros y cocheros.**—Los obreros carreteros y cocheros, a imitación de los obreros cortadores, ya tienen casi ultimados los trabajos para constituirse en una o dos sociedades en el Patronato Obrero; ya son varios centenares los que acuden a las reuniones, reinando entre todos mucho entusiasmo.

**Los metalúrgicos del Patronato.**—Esta importante entidad ha recibido estos días pasados en los talleres del ferrocarril la mejora de un real de aumento en su jornal, teniendo en estudio la dirección del ferrocarril algunas otras mejoras para el pobre obrero. En junta general que tuvieron ayer, hicieron constar que nada tienen que ver los obreros del Patronato en los conatos de huelga proyectados para hoy.

**La Unión Feroviaria.**—Nos consta por conducto cierto que no ha soñado siquiera en sumar sus importantes fuerzas a ninguna entidad que proyecte el paro.

Estos días han recibido una importante cantidad regalo de la Compañía para engrasar los fondos del Montepío. Este acto, ha causado muy buena impresión entre los socios de la «Unión Feroviaria».

**Oficiales de albañilería.**—Los oficiales de albañilería se reunieron el sábado, al mediodía, en Junta general, acordando admitir la fórmula de arreglo que el presidente de la Diputación y el Alcalde de Palma habían propuesto para la solución de la huelga de albañiles.

Los albañiles del Patronato, en su petición hecha a los patronos de la «Unión Industrial», pidieron mejoras, pero sin concretarlas, aspirando únicamente a nivelar los jornales con la subida de las subsistencias.

**Los carpinteros**

Los obreros carpinteros adscritos al Centro de Sociedades obreras celebraron ayer una reunión, habiéndose acordado en ella, atendiendo a lo solicitado por la Sociedad patronal, nombrar una comisión para reunirse el martes con otra de patronos y ver de llegar a una fórmula de avenencia; acudiendo, mientras tanto, al trabajo.

Esta mañana nos ha manifestado el señor Gobernador, que los patronos albañiles van firmando individualmente las bases aprobadas por la Junta de arbitraje.

**La huelga general**

Dijimos días atrás que ciertos elementos preparan para hoy la huelga general. Pero ésta ha fracasado, habiéndola hecho fracasar los propios obreros, ajenos por completo, y contrarios, además, por lo menos en su inmensa mayoría, a todo movimiento tendencioso, de agitación.

El plan consistía en provocar distintas huelgas parciales, y hacer secundar después el paro por todos los oficios.

El plan, afortunadamente, abortó.

Anoche, en el Gobierno civil, se reunieron con el Sr. Gobernador los primeros jefes de esta Comandancia de la Benemérita.

Créese que en la entrevista se trató del propósito que acariciaban ciertos elementos para provocar hoy el paro general.

Para hoy el Sr. Gobernador había tomado muchas precauciones.

En los sitios de costumbre había retenes de fuerzas de la Benemérita.

**Notas de Sociedad**

**Entierro**

En la tarde del sábado tuvo lugar la conducción al cementerio del cadáver de la virtuosa señorita doña Catalina Tomás Truylols Villalonga, hija de los señores Marqueses de la Torre.

El acto se vió concurridísimo, prueba de las muchas simpatías de que goza la familia de la finada.

Reiteramos nuestro más profundo pésame a la noble familia.

**De viaje**

Anoche embarcaron para Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», don Juan Crespi, don Santiago Colom, don Nicolás Cortés, don Antonio Rigas y su señora madre, don Juan Alcina y don Nicolás Socias y señora.

—Lambien salió el abogado don Antonio Font.

—Igualmente embarcó el capitán de infantería don Rafael Lacy.

—En el mismo buque salió el representante de la Casa Tayá, don Rogelio Martí.

**Las elecciones de ayer**

**En Menorca**

El Sr. Gobernador ha recibido el siguiente telegrama del Delegado del Gobierno en Menorca:

«Mahón 24 (19'30). Celebradas elecciones. Han obtenido votos: D. Federico Llansó Seguí, liberal romanista, cuatro mil seiscientos cincuenta; y D. Carlos Corral Usera, conservador, dos mil seiscientos uno. No faltan datos de ninguna sección, y no ha habido protestas ni incidentes.

Le saludo afectuosamente.

**En Ibiza**

Hasta ahora en el Gobierno civil solamente se han recibido los datos de las elecciones celebradas en la ciudad de Ibiza y en el pueblo de San Juan. En ambas localidades obtuvieron los candidatos: el Sr. Román, liberal garciprietista, 856 votos; y el señor Moragas, regionalista de la «Lliga», 25 votos.

Telegramas particulares recibidos de la vecina isla dicen que en todo el distrito obtuvo gran mayoría, saliendo, por lo tanto, elegido diputado, el Sr. Román.

Como ya dijimos días anteriores, el señor Moragas había retirado la candidatura, abandonando el distrito y marchando para Barcelona.

**D. Miguel Marqués**

Poco tiempo antes de cerrar esta edición, recibimos la triste nueva del fallecimiento del insigne compositor mallorquín don Miguel Marqués.

La muerte del respetable hijo ilustre de Palma, que ha fallecido a avanzada edad, ha causado hondo y general sentimiento.

El señor Marqués, como compositor, era figura que honraba el arte español, y deja obras de distinto carácter, fuertes todas ellas en su género. Entre las de carácter teatral figura en principal lugar «El anillo de hierro». Hace algunos años el finado tuvo la satisfacción de verse exaltado por sus paisanos al estrenar en el Teatro Principal su último poema sinfónico. Cultivó también el género religioso, y su última producción perteneciente al mismo fué el Te-Deum estrenado cuando las fiestas constantinianas.

También era el autor del himno que se cantó en el certamen luliano.

Haciendo justicia a sus méritos, nuestro Ayuntamiento le nombró hijo ilustre de Palma, y el acto de su proclamación como tal se celebró el 31 de Diciembre de 1911. La biografía de costumbre corrió a cargo del literato don Juan L. Estelrich.

Desde hacía algunos años, los achaques propios de su edad le tenía apartado de las tareas a que con tan brillante éxito se había dedicado durante su larga y fructífera vida.

El finado era socio correspondiente de la Academia de Bellas Artes, y había sido honrado con el nombramiento de Caballero de la Orden de Carlos III.

D. E. P.

Enviamos a su familia, especialmente a su afligida esposa, la expresión de nuestro profundo pésame.

**Boletín religioso**

**MAÑANA**

**Santos.**—El beato Juan de Ribera, obispo y confesor.

**Cuarenta Horas.**—Continúan en Santa Cruz, dedicadas al Santo Cristo.

**Conferencias telegráficas**

(Servicio especial y exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

**DESDE MADRID**

**La guerra mundial**

Madrid, 24 (5'30)

**Los rusos aceptan la paz**

Viena.—Los delegados rusos han aceptado íntegramente las condiciones de paz propuestas en las conferencias de Brest-Litowski.

Esto se debe a la campaña militar que los Imperios centrales habían emprendido en Rusia.

**Consejo de guerra**

Nauen.—Se ha reunido el Consejo de guerra de los Imperios centrales.

Asistieron a él los Emperadores de Alemania y Austria-Hungría y los generalísimos Hindenburg y Ludendorff.

El Consejo se celebró en el Cuartel general alemán.

**Suecia y Finlandia**

Nauen.—El Presidente del Consejo de ministros de Suecia anuncia que su país sólo intervendrá en Finlandia cuando sean atropellados los intereses de los súbditos suecos en aquel país.

**La guerra submarina**

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial:

«Nuestros submarinos han torpedeado, en la costa occidental inglesa, cinco vapores y veleros.

Entre los hundidos se cuentan los vapores ingleses «Mexico City» y «Sophie» y el bergantín francés «Marie Magdalena».

**Comunicado oficial alemán**

Berlín.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche:

«Nuestras tropas, en Stonia, han ocupado la región del Walk, llegando hasta Dubno; aumentaron los prisioneros hechos a nuestros enemigos en dos generales, doce coroneles, 455 oficiales y 8870 soldados».

**El Parlamento austro-húngaro**

Viena.—Se ha vuelto a reunir el Parlamento austro-húngaro.

Los ministros de Polonia y Galitzia presentaron la dimisión de sus cargos, no siendo aceptada.

Existe la confianza en el Parlamento de que desaparecerá la oposición para llegar pronto a una paz con Ucrania.

Los partidos constitucionales han decidido apoyar a Czernin.

Los representantes polacos han protestado de la cesión de los distritos de Chilom a Ucrania, siendo contestados por Seidler y conde de Czernin, los cuales defendieron el convenio de paz entre ovaciones.

**Submarino francés, perdido?**

Nauen.—Se sabe que el submarino francés «Veauville» no ha regresado a su base naval.

**Parte oficial ruso.—Estado de sitio en Petrogrado**

Petrogrado.—Un parte oficial ruso dice que los alemanes se han apoderado de la ciudad de Rodgiza.

En Petrogrado ha sido declarado el estado de sitio, habiéndose confiscado las substancias explosivas, para evitar grandes disturbios. Se ha movilizado toda la población para la defensa de la capital.

Los Comisarios del pueblo han publicado un manifiesto diciendo que los alemanes quieren ahogar la revolución rusa. En el manifiesto se ordena a los ciudadanos que defiendan la revolución y el «soviet», y permanezcan todos en sus puestos hasta verter la

Exposición a las seis y media; a las diez, Horas, Misa mayor y Vísperas; por la tarde, a las cuatro y media, los actos de coro; al anochechar, Rosario, ejercicio con meditación y reserva de S. D. M.

**Otras funciones.**—En San Francisco, por la tarde, a las cinco y tres cuartos, ejercicio del Via Crucis, rezo de la Corona y continuación de los Trece Martes de San Antonio de Padua, con exposición del Santísimo y sermón por el Rdo. P. Miguel Vidal, T. O. R.

**Visita.**—A Ntra. Sra. de la Paz, en San Jaime.

**Sueltos y noticias**

**Hallazgo**

La persona que haya extraviado una mantilla puede pasar a recogerla en la calle de Santo Cristo, 20, 1.ª, donde le será entregada.

**Sorteo**

En el sorteo a beneficio de unas escuelas celebrado por la Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro resultaron premiados los siguientes números: 586 4645 2245 4819 2477 1658 5897 539 4758 2254 1150 4320 5168 5405 264 5554 y 601.

**Niebla**

Esta pasada noche y durante las primeras horas de la mañana de hoy esta ciudad ha estado envuelta en densísima niebla.

**El almendrón**

Leemos en «El Felanigense»: «El precio del almendrón se ha mantenido durante esta semana, entre pequeñas oscilaciones.

Hoy se paga en este mercado a razón de 71'00 pesetas el quintal de 42'57 kilos».

**Conferencias en el Patronato**

Hoy, a las siete y media, en el Patronato Obrero, dará una conferencia el comandante don Leonardo Oliver, sobre el tema: «Utilidad de todo hombre». Dicha conferencia debía darse el lunes pasado, y, por los sucesos ocurridos, se aplazó hasta hoy.

Mañana también dará una conferencia don Fernando Montilla, profesor de la Escuela de Comercio de esta ciudad, versando sobre el tema: Elementos estéticos de la Semana Santa».

**LAS MONJAS**  
Artículos propios para  
**Cuaresma**

Sergés, Pruneles, Gabardinas, Tricotines, Crespones, etc., etc.  
**NEGROS GARANTIDOS**

y de completa confianza  
**Carlos Alabern, Monjas, 25**

negado la discrepancia que se le atribuye con respecto a los señores Ventosa y Rodés, manifestando que la visita de ayer al ministro de Hacienda fué para tratar de la aplicación de la ley de autorizaciones.

El ministro de Hacienda, señor Ventosa, por su parte ha declarado que ignoraba el supuesto descontento del señor Gimeno.

**Telegramas oficiales**

**El vapor «Infanta Isabel».**—Sobre un atentado ferroviario

El subsecretario de Gobernación ha facilitado a los periódicos los siguientes telegramas oficiales:

De Cádiz: «Un telegrama enviado por los tripulantes del vapor «Infanta Isabel» a sus familias, diciéndoles que se hallaban bien, produjo gran alarma.

Más tarde se supo que entre La Coruña y Santander el vapor sufrió un golpe de mar, a consecuencia del cual falleció un camarero y resultaron heridos de los pasajeros un hombre, una niña y un niño».

De Segovia: «La Guardia civil ha averiguado que las travesías colocadas en la vía férrea fueron puestas por el vecino guarda-agujas que denunció el hecho».

**La Bolsa**

Madrid, 25 (5'30)

**Cotización del sábado**

Table with 2 columns: Interior contado, Amortizable 5 por 100, Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior.

Prensa Asociada

**DESDE BARCELONA**

**Las elecciones**

**Triunfo de las derechas**

Barcelona, 25 (5'30)

**Sin incidentes.**—Detenciones.—Cuatro tiros.—Votación nutrida.—Dónde votaron los «leaders».—Las tropas.—Los empleados

La jornada electoral de ayer transcurrió sin incidentes de importancia.

Fueron detenidos ocho individuos por votar con nombre supuesto.

Uno de los detenidos se hallaba borracho, y dijo ser Cánovas del Castillo.

En la calle de Mallorca ocurrió una colisión entre grupos de regionalistas y de radicales. Sonaron cuatro tiros. No hubo heridos ni otras consecuencias.

El número de votantes aumentó considerablemente comparado con las anteriores elecciones.

Se calcula que votó el 80 por 100 del censo electoral.

El jefe de los radicales, Sr. Lerroux, votó en el colegio de la plaza de Josepets.

El «leader» de los regionalistas, señor Cambó, emitió su voto en el colegio de la calle de Mallorca.

Las tropas, durante todo el día, permanecieron acuarteladas. Salieron solo de los cuarteles los jefes y oficiales para emitir su voto.

La mayoría de los empleados del Estado votaron en favor de la candidatura regionalista.

**La candidatura de las derechas lleva ventaja.**—A la casa de votos.—Lerroux, optimista y espléndido

Al mediodía ya se sabía que la candidatura de las derechas llevaba ventaja sobre la de la izquierda.

Los radicales y demás elementos de las izquierdas, desde aquella hora, aumentaron el movimiento para hacerse votos. Especialmente los radicales, trabajaban activamente.

El candidato radical señor Pich y Pou se gastó unos diez mil duros.

A media tarde acudió el señor Lerroux a la Casa del Pueblo. Estaba tan convencido de triunfar, que se mostró harto espléndido, obsequiando con habanos a los periodistas para celebrar su sonado triunfo.

Barcelona, 25 (5'45)

**Expectación.**—Triunfan la candidatura de las derechas, cuatro regionalistas, un jaimista, Largo Caballero y Marcelino Domingo.—Todos los radicales derrotados

Al anochechar reinaba enorme expectación para conocer el resultado de las elecciones.

A las nueve y media de la noche salió el diario «El Noticiero Universal» con los datos completos de las elecciones. Los números eran arrebatados por el público de las manos de los vendedores.

Triunfó la candidatura de las derechas, compuesta de cuatro regionalistas, los señores Rahola, Morera, Cambó y Rusñol, y de un jaimista, el señor Batlle.

Los dos puestos de la minoría que triunfaron fueron: uno para Marcelino Domingo y el otro para el socialista Largo Caballero, miembro del Comité de huelga, condenado a consecuencia de los sucesos de Agosto y que se halla preso en el penal de Capta-gena.

«Quedaron, pues, derrotados los tres candidatos radicales: el propio jefe, señor Lerroux, y los señores Giner de los Ríos y Pich y Pou.

**Recepción entre los radicales.**—Lerroux, su casa

La noticia de la derrota causó entre los radicales una decepción inmensa.

A las ocho de la noche el señor Lerroux, un tanto desilusionado, abandonó la Casa de Pueblo, dirigiéndose a su casa acompañado de un pequeño grupo que le vitoreaba.

**En la «Lliga».**—Entusiasmo.—Discursos de Abadal y Morera.—«Els Segadors».—Cambó, fatigadísimo.—La importancia del triunfo

El local de la «Lliga regionalista» hallábase al atardecer y durante la velada atestado de gente.

Los asistentes mostraban su grande entusiasmo por el triunfo electoral obtenido.

Hicieron uso de la palabra los señores Abadal y Morera, quienes manifestaron, entre aplausos y ovaciones, que el triunfo obtenido no es del partido regionalista, sino de la España grande y próspera.

Se cantó «Els Segadors».

El «leader», señor Cambó, no acudió a la «Lliga» por hallarse fatigadísimo.

Para demostrar la importancia del triunfo basta decir que los candidatos regionalistas obtuvieron diez mil votos más que la de las izquierdas.

**En otras provincias catalanas.**—Cambó tiene dos actas

En las restantes provincias catalanas triunfan, según los datos recibidos hasta ahora, once regionalistas, un jaimista y un maurista.

El señor Cambó ha obtenido dos actas, pues triunfó, además de por Barcelona, por Castelltersol.

**Otras noticias**

Barcelona, 25 (5'30)

**(Conferencia recibida ayer)**

**Los crímenes sociales**

Precedentes de San Feliu del Llobregat han llegado a Barcelona nueve obreros detenidos como presuntos autores de los últimos crímenes de carácter social.

Los detenidos han ingresado en la cárcel, donde han quedado incomunicados.

El Jefe especial que interviene en el asunto ha prohibido a sus subordinados que faciliten noticia alguna a la Prensa acerca de su actuación.

**Agentes electorales a Roquetas**

El rumor del supuesto atentado contra el Sr. Cambó coincidió con la salida de aquí para Roquetas de sesenta agentes electorales contratados por el candidato señor Pérez de Rozas.

**Servicio de vapores suspendido**

Se asegura que la Compañía «La Transmediterránea» ha suspendido el servicio de vapores que tenía establecido entre Barcelona y Castellón.

**Palen Garí**

**El telégrafo**

Confiamos recibir normalmente, por lo menos ayer y hoy, el servicio telegráfico. Y nos había dado tal confianza una nota, que publicamos en otro lugar de este número, en que el cuerpo de Telégrafos expone su decisión de «dar curso al enorme servicio ordinario y de elecciones».

A pesar de ello, al cerrar esta edición, aun no hemos recibido ninguna conferencia de Madrid».

Hoy sí que es verdaderamente lamentable la falta, pues nos priva de las noticias referentes al resultado de las elecciones, que con tanto interés espera el público.

**La obra**

**Maruxa**

puede adquirirse completa o en fragmentos sueltos, en discos legítimos de la marca de suprema calidad

**GRAMÓFONO**

AUDICIONES GRATIS

Tiene El Japón

**REAL CLUB DE REGATAS DE PALMA**

Debido a proveerse la plaza de cocinero y repostero de esta Sociedad, se anuncia para conocimiento de los que deseen ocuparla, a cuyo efecto las condiciones que han de reunir, están de manifiesto en el local social en donde podrán enterarse los interesados. Se admitirán proposiciones hasta el 28 del actual.

Palma 15 de Febrero de 1918.

**Compro a buen precio**

carbonilla, molinada y polvo de carbón vegetal, cok y serrin. Ofertas a FRANCISCO SERRA, Sta. Clara, 41, Palma